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El XIII Congreso Farmacéutico Nacional, realizado en el colegio de Farmacéuticos de Costa
Rica estuvo dedicado a los 15 años de existencia del Instituto de Investigaciones
Farmacéuticas (INIFAR) y los 25 años del Centro Nacional de Información de
Medicamentos (CIMED), ambos de la Universidad de Costa Rica.

El congreso se inauguró con la participación de la Dra. Sandra Badilla, Decana de la
Facultad de Farmacia, el Dr. Gustavo Sáenz, miembro de la Junta Directiva del Colegio de
Farmacéuticos, el Dr. Henning Jensen, Vicerrector de Investigación y la Dra. María Pérez
Yglesias, Vicerrectora de Acción Social.

El Dr. Henning Jensen, Vicerrector de Investigación, participó en el acto inaugural del
congreso, junto a la Dra. Sandra Badilla, la Dra. María Pérez Yglesias y el Dr.Gustavo Sáenz
(Foto Luis Alvarado)
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La Dra. Badilla resaltó la importancia de la investigación en el área de la salud, como eje
fundamental de la industria farmacéutica.

Afirmó que como farmacéuticos tienen el deber de “garantizar la calidad de los fármacos
que se venden” con el fin de aportar al desarrollo del país, además de que deben luchar
por divulgar sus investigaciones, con el fin de que los pacientes tengan la información
necesaria que les permita hacer un uso racional de los medicamentos.

El Vicerrector de Investigación felicitó al sistema de Seguridad Social del país, ya que es el
responsable de que Costa Rica se encuentre en puestos privilegiados tomando en cuenta
los principales indicadores de salud.

Explicó que “la UCR ha sido, desde su creación, un factor determinante en el logro de las
metas alcanzadas por nuestro país en el campo de la salud,” tanto por la formación
profesional como por la investigación y la divulgación, sin embargo considera que aún es
un reto y un compromiso para esta Institución, el fortalecer la investigación en esta área
con el fin de colaborar con el derecho de a salud que tienen todos los ciudadanos.

Por su parte, la Vicerrerctora de Acción Social Dra. María Pérez Yglesias destacó el rol que
ha tenido el farmacéutico a través de los años, como figura de liderazgo en las
comunidades, el cual lamentablemente se ha ido perdiendo.

Reconoció la labor que cumple el Programa de Liderazgo, el cual nació en la Facultad de
Farmacia.

Para ella el farmacéutico debe ser un profesional integral, ya que, en ocasiones viene a
formar parte de un espacio de apoyo y de consejería.

El Dr. Gustavo Sáenz, del Colegio de Farmacéuticos destacó la labor científica en esta
disciplina y dentro de ella la importancia de la comunicación de los resultados de una

Estudiantes de Farmacia y profesionales se reunieron en el Colegio de Farmacéuticos con
motivo del XIII Congreso Farmacéutico Nacional. (Foto Luis Alvarado)
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investigación, pues según afirmó que lo que no se comunica, no existe.

La Dra. Lidiette Fonseca, directora del INIFAR, hizo un reconocimiento a los Ex Decanos de
la Facultad de Farmacia, y Ex Directores del INIFAR y del CIMED, por su colaboración.

Entre ellos el Dr. Jaime Cerdas, la Dra. Beatriz Badilla, la Dra. Karina Echandi, la Dra. Natalia
Murillo y el Dr. Jaime Córdoba.

Según dijo la Dra. Fonseca, el INIFAR tiene como eje principal, no solo la investigación, sino
también la proyección social. Entre los aportes que ha realizado en sus 15 años de
existencia, la directora destacó la realización de valoraciones farmacéuticas de sustancias
medicinales, el asesoramiento a instituciones tanto públicas como privadas a nivel
nacional e internacional, y la promoción del uso racional de medicamentos.

Por su parte, la Dra. Victoria Hall, directora del CIMED comentó que los aportes de este
centro de información se vislumbraron más a a partir del año 2000, cuando se consolidó
un equipo de trabajo fijo de ocho investigadores.

Uno de esos aportes es la atención de consultas telefónicas, a través de la cual atienden a
pacientes y profesionales. Además, los profesionales del CIMED imparten charlas dentro y
fuera del país, dirigidas a profesionales de la salud, personal auxiliar y pacientes, sobre
distintos temas, de manera gratuita, y colabora en ferias de la salud, tanto dentro como
fuera de la Universidad de Costa Rica.

La Dra. Hall destacó un proyecto de desarrollo de bases de datos, mediante el cual serán
capaces de buscar información sobre medicamentos en pocos segundos. Esto permitirá
una mayor agilidad por parte del CIMED.

La Dra. Lidiette Fonseca dio a conocer la labor del INIFAR en sus 15 años de existencia.
(Foto Luis Alvarado)
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Además esperan en un plazo no mayor a los tres años desarrollar uno de los proyectos más
importantes para la Facultad de Farmacia, como es la reapertura de la Farmacia
Universitaria, que facilitará la práctica a los estudiantes y un beneficio para toda la
comunidad universitaria.
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